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ВСТРЕЧНЫЕ ПЛАНЫ — в ЖИЗНЬ
НА 8 ДНЕЙ РАНЬШЕ
в с т р е ч н ы й  п л а н - о б я з а т е л ь с т в о  к о л л е к т и в а  у п т к  

С Т Р о и к и
Поддержав почин передовых коллективов страны и нашего стро

ительства по успешному завершению программы гсда, коллектив 
^ У П Т К  пересмотрел свои возможности и обязуется:

1. Годовой план погрузочно-разгрузочных работ выполнить на 8 
дней раньше срока то есть к 21 декабря.

2. По сравнению с плановым заданием годовую выработку на 
погрузочно-рэзгрузочных работах увеличить на 4 процента.

3. Снизить себестоимость переработки одной тонны грузов против 
плана на 3 копейки.

4. Годовой план по выпуску продукции вспомогательного произ
водства выполнить к 21 декабря.

5. Принять меры к обеспечению материальными ресурсами встреч
ных планов строительных подразделении.

Обязательство принято на общем собрании коллектива 
предприятия.

В ы п о л н и м  к в а р т а л ь н ы й
В эти дни в бригадах С.МУ-3 при

поднятое настроение Успешно выпол
нив план октября по генподряду и соб
ственными силами, по производительно
сти и другим показателям, коллектив 
СМУ-3 настроен успешно завершить 
план последнего квартала решающего 
гота в целом.

Основной накал работ сейчас на пу

сковом комплексе масел, где сосредо
точены ведущие бригады. Рабочие пол
ны решимости ввести комплекс я строй 
действующих в эУом году. Это даст 
хороший настрой коллективу на при
нятие боле* повышенного встречного 
плава на IW74 »од.

И. Л ЕЛ Ю К . 
председатель постройкома СМУ-3.

годовоя-
Д О С Р О Ч Н О

В ноябре рационализаторы уп
равления энергоснабжения строй
ки выполнили годовой план по 
эффективности от внедренных 
предложений 65 человек, твор
ческих. ищушнх, внесли свой 
вклад. Подано более 90 предложе
ний, большая часть которых рас
смотрена на заседаниях бриза и 
принята к внедрению.

Хорошо поработал электросле- 
сарь Николай Алексеевич Литви- 
нюк. Он внес несколько предло
жений. Олно из них — переделка 
трансформатора на автотрансфор
матор позволило управлению сэ
кономить 2578 рублей Поиск ра
ционализатора помог изготовить 
автотрансформатор в своей ма
стерской, а не приобретать на сто
роне.

Несколько предложений подал в 
► бриз и монтер связи Алексей Ти
мофеевич Иваненко Лучшие из 
них — это блок питания, который 
позволил получать при ремонте 
телефонных аппаратов и радио
аппаратуры напряжение различ
ной величины и вида с одного уст
ройства.

Сейчас рационализаторы УЭС  
работают уже в счет 1974 года.

Н. П А Н Т ЕЛ ЕЕ В А , 
инженер бриза УЭС.

ВЫСОКИЕ
показатели

Подведены итоги работы бригад- СМУ-2 за ок
тябрь Высокие показатели есть у коллективов 
всех участков Так. на первом участке лучше дру
гих сработала бригада В Вагнера на сдаточном 
объекте— базе лаков и кра£пк Сейчас этот объект 
уже предъявлен в эксплуатацию, а бригада пере
шла на другой пусковой Успешно работал и кол

лектив В Дмитриева на заводе товаров народно
го потребления.

Па втором участке высокие показатели у комп
лексной бригады А, Демещука. которая по методу 
бригадного подряда выполняет основания самого 
большого аэротенка на БОС-2. Эта бригада ведет 
работы строго по разработанному графику 

На четвертом участке высокие показатели у 
бригады А Радченко а на пятом участке наибо
лее успешно работала на пусковом комплексе сти
рола бригада М. Семенова.

Н. А Р Е Ф Ь Е В ,  
начальник ООТиЗ СМУ-2.

19 НОЯБРЯ — ДЕНЬ РАКЕТНЫХ ВОЙСК 
И АРТИЛЛЕРИИ

* *  Ш:. Н  ̂

Отличную, могущественную технику вручила Родина нашим вои
нам. Умело,управлять ею могут лишь те. кто владеет разнообразны
ми знаниями, всесторонне подготовлен, досконально изучил боевые 
машины.

Уже дса гопа удерживает звание отличной комсомольская бата
рея капитана В. П. Плюша в Н-ской ракетной части. Две трети со
става батареи — отличники боевой и политической подготовки. 97 
процентов— классные специалисты и спортсмены-разрядники.

Образцовым в части считают расчет под командованием старше
го лейтенанта М. Н. Новикова. Ракетчики участвуют в социалисти
ческом соревновании добились взаимозаменяемости, показывают хо
рошие знания в Ленинском зачете.

Упорно, настойчиво повышают ракетчики свое мастерство: в клас
сах, в поле, на тренажерах, на стрельбах.

На снимке: боевая тревога!
Фото О. Пороховникова. (Фотохроника ТАСС).

новый Ж И Л О Й  М А С С И В

На карте Ангарска появился
новый квартал— 212-й Patno io-
жнлея он рядом с 211-м. Сейчас 
здесь хозяйничают механизаторы 
Мощные «КрАЗы* перевозят 
грунт, разрабатывается котлован, 
где вслед за экскаватором полным 
ходом идет забивка свай.

А рабочие бригады монтажни

ков А. Смирнова, которым пред
стоит выполнить в новом кварта
ле «нуль» первого лома, пока еще 
готовят просеку под ЛЭП .

Уже в этом году в новом квар
тале поднимутся этажи первого 
дома и начнется устройство «ну- 
ляэ на втором.

К. В А С И Л Ь Е В

В ПАРТИЙНОМ КОМИТЕТЕ СТРОИТЕЛЬСТВА
Партийный комитет строитель

ства рассмотрел выполнение меро
приятий по развертыванию %социа- 
листического соревнования на 
стройке в третьем, решающем го
ду пятилетки.

Информацию сделал замести
тель председателя групкома М. П. 
Зайцев В своем выступлении 
М. П. Зайцев особое внимание 
уделил п р и н я т и ю  обоснованных со
циалистических обязательств, ко
торые должны подкрепляться ма
териально-техническими ресурсами.

Хотя социалистическим соревно
ванием охвачено 92.2 процента 
работающих, а в движении за 
коммунистическое ' отношение к 
труду _  более 50 процентов, со
ревнование эцо недостаточно эф
фективно. так как во многих под
разделениях к соревнованию отно
сятся формально. Результаты под
водятся нерегулярно, не учитыва
ются особенности работы отдель
ных бригад. рабочих.

В  УПП , греете Зимахимстрой,

Шире размах соревнования
Ж К У , у проектировщиков при под
ведении итогов социалистического 
соревнования за основу берется 
балльная система, которая явля
ется произвольной, не учитывает 
значимости каждого показателя.

Не в полной мере используется 
такой рычаг повышения произво 
дительностн груда, как разработ 
ка и доведение до каждого рабо 
чего личных годовых и пятилет 
них планов повышения производи
тельности труда.

В социалистических обязатель
ствах некоторых подразделений 
предусматривается перевыполне
ние плана по росту производитель
ности труда на 0*2— 0,3 процента, 
в то время как в целом по строй-, 
ке взято обязательство перевыпол
нить план на 0,5 процента.

Социалистическое соревнование

за звание «Лучший по профессии'» 
организовано недостаточно четко 
и широко, нет стройной системы 
присвоения этого звания.

М П Зайцев привел положи
тельные примеры в организации 
оциалистнческого соревнования 

однако их пока мало и не слу
чайно в выступлениях на партко 
ме прозвучало больше критики 
Пока что социалистическое сорев
нование. как один из основных ры
чагов повышения производитель
ности труда, не дает той отдачи, 
которую обязано дать. Вот поче
му стройка имеет отрицательные 
показатели выполнения государст
венного .плана.

На стройке не нашел широкого 
распространения метод бригадного 
подряда, позволяющий резко под
нять производительность труда в

бригадах. По приказу начальника 
стройки на этот метод должно 
быть переведено 19 бригад, а на 
сегодня их имеется всего две. 109 
бригад работает по почину пере
довых коллективов Урала — 
«больше продукции меньшим чис
лом». Однако этот почин на на
шей стройке еще слабо обобщает
ся, нет хорошей его гласности.

И хотя у отдельных бригад вы
сокие показатели в натуральных 
показателях, опыт их никем не пе
ренимается.

Секретарь партийной организа
ции СМУ-8 А. П. Лавренов пра
вильно заметил, что каждое при
нятое обязательство должно быть 
подкреплено организационно-ма
териальными ресурсами, тогда но 
будет срывов.

Заместитель секретаря парткома

A. Н Камышниченко подверг кри
тике подразделения, которые, пе
реводя бригады на строительство 
объектов по методу Н А Злоби
на, не обеспечили их необходимы
ми материалами, не подготовили 
объекты на весь год.

В выступлениях председателя 
постройкома СМУ-3 И С Лелю- 
ка и секретаря парткома стройки
B. \. Брюхина было уделено вни
мание встречным планам-обяза
тельствам. Высказана критика в 
адрес оттела ОТиЗ управления 
строительства, .который оказался 
в стороне от организации социа
листического соревнования.

Партийный комитет принял по
становление в котором обязал 
руководителей подразделений, 
секретарей партийных и комсо
мольских бюро, председателей 
ФЗ.МК поднять действенность и 
результативность всех форм со
ревнования, обратив особое внима
ние на совершенствование его • 
бригадах, цехах, на участках.



1 етр. # 1 7  ноября 1973 г. АНГАРСКИЙ СТРОИТЕЛЯ
ПОМОГЛИ СЕЛЬЧАНАМ

Д Р У Ж Б А  Т Р У Д О В А Я
НАШЕ И Н ТЕРВЬЮ

В  адрес партийного комитета 
н отдела кадров строительства 
пришло письмо из Усть-Орды. 
Эх ир и т- Бу л а г а тс к и й райком 
К П С С  и исполком райсовета 
тепло благодарят большой от
ряд механизаторов — послан
цев подразделений Ангарского 
управления строительства за 
большую и всестороннюю по
мощь в период сельскохозяйст
венной страды хозяйствам рай
она.

«Постоянно с механизатора
ми находился Константин Ф е
дотович Козырев. старший 
группы механизаторов, направ
ленный в район парткомом и 
управлением строительства... 
Он принимал оперативные ме
ры по устранению недостатков 
в работе и бытовом устройстве 
механизаторов, — говорится в 
письме, — проводил большую 
воспитательную работу среди 
них и вел решительную борьбу 
за укрепление трудовой дис
циплины...

Тов Козырев К. Ф. проявил 
высокую дисциплинирован
ность. требовательность к себе 
и к механизаторам».
/ Корреспондент «Ангарского 

..строителя» встретился с К. Ф. 
Козыревым и попросил его от
ветить на несколько вопросов:

— Константин Федотович, 
как был организован выезд ан
гарских механизаторов на 
сельхозработы в 1973 году?

— Всего строители должны 
были направить в совхозы, 
опытно-производственное хо
зяйство «Элита» и колхоз

«Путь Ленина» 130 человек. 
Фактически работало 128 (не 
дослал двух человек трест Во- 
стокхим монтаж). Особенно ор
ганизованно выехали и прибы
ли к месту работы посланцы 
СМУ-4, 6. 7 и управления меха
низации. Руководители и отде
лы кадров этих подразделений 
с особой серьезностью отнес
лись к подбору кадров меха
низаторов, направляемых в се
ло.

— А встречались ли примеры 
обратного порядка?

— К сожалению. встреча
лись. хотя они и не «сделали 
погоды». Как ни огорчительно, 
но приходится признать, что 
сказанное выше никоим обра
зом нельзя отнести к таким ор
ганизациям, как СМУ-р и 
УЖ Д Т. Так. из четырех чело
век. направленных коллективом 
СМУ-8 в совхоз «Эхирит-Була- 
гатский». к месту назначения 
прибыли четверр. П у тех не 
было удостоверений механиза
торов. Дело кончилось тем, что 
четырех механизаторов при
шлось, грубо говоря, выдворить 
из совхоза. А остальные уеха
ли в другое хозяйство, и по
требовалось немало сил и вре
мени, чтобы вернуть их к ме
сту назначения.

А два работника У Ж Д Т  — 
А. Барахоев и Г. Др а госте по
сле месяца работы обманным 
путем бросили работу и сбежа
ли из совхоза.

— Вы говорили, Константин 
Федотович, что эти люди не

«сделали погоды». А кто же ее 
«сделал»?

— Подавляющее большинст
во механизаторов. Всех и не 
назовешь. Достаточно будет 
сказать, что за хорошие темпы 
и качество полевых работ, свое
временное и высококачествен
ное проведение техухода за вве
ренной техникой свыше 30 ан- 
гарчан были отмечены Почет
ными грамотами и благодарно
стями в приказах.

В  совхозе «Память Борсое- 
ва», например, Почетные гра
моты получили П. Г. Горя, ра
ботавший трактористом н имев
ший самую высокую в совхозе 
выработку на вспашке паров и 
подъеме зяби, и посланец РМ З  
стройки А. С. Баранов, рабо
тавший на уборке комбайне
ром. Хорошо работали тракто
ристами в совхозе «Тугутуй- 
ский» члены коллектива СМУ-6 
Т. И. Бонько. В. П. Котов, ком
байнером — К. А. Коновален- 
ко.

Опытными и знающими спе
циалистами, добросовестными 
работниками зарекомендовали 
себя в опытно-производствен
ном хозяйстве «Элита» послан
ные СМУ-7 механизаторы 
Ю. П. Поцелуйко, А. С Боча
ров. В. П. Дубинин. Такие лю
ди и завоевали добрую славу 
у тружеников полей. Благода
ря им и им подобным в районе 
осталось хорошее впечатление 
о трудовой дружбе работни
ков сельского хозяйства и при
шедших к ним на помощь го
рожан, ангарских строителей.

В  годы шестой пятилетки второй ло величине город Болгарии — 
Пловдив украсят ансамбли новых современных зданий. Жители го*‘ 
рода получат более двенадцато тысяч удобных квартир.

На снимке: новый жилой район имени Юрия Гагарина.
Фото В. Густякова. (Фотохроника ТАСС).

В МИРЕ СОЦИАЛИЗМА

В Польской Народной Республике быстро растет выпуск строительных S 
дорожных машин. Этому способствуют крупные заказы на строительную 
1 ехннку, поступающие из Советского Союза и других братских стран.

В настоящее время ПНР является в рамках СЭВ ведущим производителем 
машин для земляных работ, а также авто- и самоходных кранов. В текущей 
пятилетке выпуск строительной техники в республике возрастет в два раза.

На снимке: бетономешалка, выпущенная заводом «Сталева воля».
Фото Ц АФ-ТАСС.

|  Это происходило всего четы
ре дня назад. Уточняем: 13 но
ября ньГнешнего года, то есть 
спустя неделю после праздно
вания 56-й годовщины Велико
го Октября. Отзвучали празд
ничные рапорты коллективов. 
Причем, в большинстве этих 
рапортов говорилось о том, как 
сработали те или иные подраз
деления в третьем квартале и в 
октябре. А 13 ноября в УАТе...

Многолюден и шумен был в 
этот вечер красный уголок управ 
ления автомобильного транспорта 
стройки. Здесь собрались началь
ники автобаз, профсоюзные вожа 
ки, инженерно-технические работ 
ники. Но вот председатель объе
диненного рабочкома т. Оксимеи 
попросил тишины и предоставил

К О М У  Э Т О  Н У Ж Н О ?

ИЛИ ЕЩЕ ОДНО НАПОМИНАНИЕ О ТОМ,
КАК НЕ НАДО ПОДВОДИТЬ ИТОГИ СОЦСОРЕВНОВАНИЯ

слово по вопросу о результатах 
соревнования среди автобаз за
местителю начальника управления 
т. Меньшикову.

Однако приведенные т. Меньши
ковым данные по результатам вы
полнения плана грузоперевозок, 
снижению себестоимости, повы
шению производительности и дру
гие особого волнения или хотя бы 
простого интереса у собравшихся 
в зале не вызвали. И лишь когда 
докладчик сообщил, что по име
ющимся данным коллектив авто-'

базы №  2 имеет право на первое 
место за работу в... августе, по за
лу прошел шумок: «Август-то за
кончился два с половиной месяца 
назад...».

И снова в Уступившей тишине 
звучала размеренная речь т. Мень
шикова. Он обрадовал далее при
сутствующих сообщением о том, 
что та же вторая автобаза лучше 
других сработала и в сентябре, л 
в третьем квартале. Но и эта 
«свежая» (полуторамесячной дав

ности) новость никого не заинте
ресовала.

Доклад об итогах соревнования 
среди автобаз не вызвал у соб
равшихся в красном уголке жела
ния поговорить на эту тему. Не 
проводилось и голосования по 
присуждению призовых мест. Да 
оно и не удивительно: кого, в са
мом деле, могут заинтересовать в 
ноябре августовские и сентябрь
ские итоги?

Л. Б ЕЛ ЕН О В А , 
наш нештатный корреспондент.

От редакции. Можно, конечно,
объяснить казус, происшедший в 
УАТе, неопытностью и незнанием 
нового недавно избранного пред
седателя объединенного рабочкома 
УАТа. Но ведь докладывающий 
об итогах соревнования т. Мень
шиков недавно лишь сменил ка
бинет профсоюзного вожака на ад
министративный пост. Уж  он-то не 
мог не знать о порядке и сроках 
подведения итогов соревнования. 
Да и для товарища Оксимец, при 
всей его «молодости и неопытно
сти». как профсоюзного работника, 
эти вопросы не могут являться 
тайной за «семью печатями».

Что скажет по этому поводу 
групком профсоюза?
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ШКОЛЫ БЬЮТ ТРЕВОГУ
КАЖДОМУ РАБОЧЕМУ — СРЕДНЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ

ГО ВО РИ Т Ь  о благе и пользе 
учения — все равно что повто
рять давно всем известную 
истину о том, что «ученье — 
свет, а неученье — тьма». И 
речь не о тех преимуществах, 
которые получает тот или иной 
человек благодаря должному 
образовательному уровню, эти 
преимущества бесспорны.

Волнует и беспокоит сейчас 
То, что положение дел в систе
ме общего образования строи
телей ̂ находится прямо-таки в 
бедственном состоянии. Чтобы 
не быть голословными, лучше 
всего обратиться к «тем циф
рам. которые говорят сами за 
себя.

Из числа молодежи до 30 лет 
3042 человека не имеют сред
него образования, в том числе
— 745 человек не имеют даже 
восьмнлетнего образования.

В  этом году 1200 молодых 
1 юдей изъявили желание учить

ся в школах рабочей молоде
жи, но записалось туда всего 
250 человек. На сегодняшний 
же день занятия в школах по
сещает совсем незначительное 
число строителей, более 80 че
ловек оставили школу, ограни
чившись коротким в ней пре
быванием.

«Учиться не хочу». Корот
кая. но категоричная фраза. 
Что же стоит за ней? Боязнь 
трудностей, неумение подчи
нять себя кропотливой работе, 
равнодушие к собственной 
судьбе или что-то другое? *

Конечно, не сразу и не про
сто человек становится с уче
бой на «ты». Нужны терпение 
и время, сознательность и боль
шие усилия воли. Но случа
ется, что всего этого не хвата
ет тем, кто переступает порог 
вечерней школы. Днем рабо
тать, а вечером заставить себя

сесть за парту может не каж 
дый.

Вот тут-то и должен придти 
на помощь комсомольский кол
лектив. Убедить в необходимо
сти приобретения знаний, по
стоянно повышать заинтересо
ванность каждого юноши и де
вушки в получении среднего 
образования. Но главное, уче
ба молодежи должна быть в 
деятельности комсомольской 
организации не чем-то времен
ным и второстепенным, а на
ходиться под их постоянным ч 
серьезным наблюдением и Крит- 
ролем.

Е. И. Помялова, директор „ 
Ш РМ  №  l4t очень встревоже ‘ 
на состоянием дел в школе И* 
74 человек, записавшихся в 
Ш РМ  от строительных органи
заций, 16 перестали посещать 
занятия. Сообщали об этом пэ 
месту работы каждого, ходили 
домой, убеждали вернуться в

школу, но их места за партами 
по-прежнему пустуют.

Не лучше обстоят дела и в 
Ш Р М  JVTe 3. П. Ф. Ведутенко, 
директор школы, тоже называ
ет далеко не утешительные циф
ры. Всего 38 человек со строй
ки записалось учиться, но из 
них постоянно присутствуют нч 
занятиях не больше 6 человек!

Невозможно насильно заста
вить человека, который уже 
стоит на самостоятельном тру
довом пути, холить в школу. 
Да и проку от этого не будет: 
знания должны приобретаться 
сознательно.

Но разве невозможно в кол
лективах СМУ-2, Ж К У , орсе. 
автобазах № №  3, 7, 8 У АТ. 
ДОКе-1 попытаться заинтере
совать, убедить молодых лю
дей в необходимости получения 
среднего образования.

Пока еще не поздно вернуть 
тех, кто ушел из школы не
давно Преподаватели сумеют 
со своей стороны сделать все, 
чтобы помочь каждому навер
стать упущенное за это время.

Т. Л ЕО Н И Д О ВА .

созданы
М О Л О Д Е Ж Н Ы Е

В ответ на Постановление Ц К  
КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦ СПС и ЦК ВЛ КС М  о развер
тывании Всесоюзного социалисти
ческого ^соревнования по решению 
комитета ВЛ КС М  при содейст* 
вии партийной, профсоюзной орга
низаций у нас были созданы 8 
комсомольско-молодежных кол
лективов. С отличными показате
лями работают бригада И. А. 
Шелковннкова (завод № 4, груп- 
комсорг А. Бухаров), бригада 
Л. А. Кульбицкого (ДОК-1, груп- 
комсорг Н. Куйовда), бригада 
М. Е. Саяпина (ДОК-2, групком- 
сорг Б. Попов).

Дело комсомольской чести каж 
дого молодого труженика — полу
чить право подписи под рапортом 
комсомольской организации УПП  
партийному комитету, руководст
ву УПП  о самоотверженном тру
де в решающем году девятой пя
тилетки. П. Е П И Ф А Н Ц ЕВ ,

секретарь комитета комсомола
УПП.



ЛНГЛРГКИП СТРОИТЕЛЬ

П усновьл е-  
в стр о й !

РАЗНЫМИ 
 ̂ТЕМПАМИ

Сегодня на комплексе масел 
у ряда организаций остаются 
небольшие объемы работ. На* 
пример, участок т. Ц ы м бала из 
монтажно-строительного уп
равления №  45 треста Восток- 
хнммонтаж на этой неделе з а 
канчивает все свои работы на 
установке А-37-3 и покидает ее. 
Им принято тепло на все объ 
екты и выполнены объемы на 
подземных коммуникациях. Т е 
перь участку  осталось закон
чить мелкие недоделки по зам е
чаниям заказчика и переме
ститься на другой пусковой 
комплекс.

Все это хорошо. Однако если 
М СУ-45 поработало здесь опе
ративно, то на установке 36-2М 
третье строительно-монтажное 
управление (а точнее —  у ч а 
сток т. К а вун а ) трудится со
вершенно другими темпами. 
Полтора месяца этот коллек
тив обещает закончить работы 
по м онтаж у стоек трубопрово
дов эстакады межцеховых ком
муникаций. но не делает их.

Т акая  проволочка значитель
но сдерживает окончание мон
таж ны х работ АМУ-2 и сдачу 
трубопроводов под изоляцию. 
Руковод ству СМУ-3 необходи
мо в связи с этим принять 
срочные меры по устранению 
допущенного отставания.

Ю. БОЧАРОВ,
начальник участка АМУ-2.

С ЕГ О Д Н Я  первое, пятое, 
седьмое строительно-монтаж
ные управления и особенно — 
МСУ-45 треста Востокхнммон- 
таж и МСУ-76 треста Хнмэлек- 
тромонтаж срывают слачу в 
эксплуатацию объектов жилья 
и соцкультбыта, запланирован
ных вводом на октябрь— но
ябрь нынешнего года.

Уже сегодня приходится кон
статировать, что согласованное 
в с&ое время с руководителями 
подразделений и утвержденное 
начальником управления стро
ительства тематическое зада
ние по сдаче объектов жилья 
и соцкультбыта на четвертый 
квартал не выполняется. Из се
ми объектов, предусмотренных 
к сдаче в октябре и в первой 
половине ноября, на три — об
щественно - бытовой блок 
профтехучилища в 180-м квар
тале, детский сад N° 58 в 10-м 
микрорайоне и общественный 
туалет в 12-м микрорайоне — 
даже не вызывалась комиссия, 
а из четырех предъявленных 
к сдаче принят только один — 
гараж профтехучилища в 22-м 
микрорайоне.

Что же касается дома N? 13 
и канализационно-насосной 
станции в квартале 92-93, то 
там имеется ряд недоделок со 
стороны МСУ-76 н треста Во- 
стокхнммонтаж и продолжают 
процветать недостатки, отме
ченные еще в сентябре.
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СЕГОДНЯ НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ОБЪЕКТОВ ЖИЛЬЯ И СОЦКУЛЬТБЫТА

СРЫВАЕТСЯ СДАЧА О Б Ъ Е К Т О В
Происходит это, очевидно, 

потому, что исполнители не 
прониклись чувством личной 
ответственности за срыв выпол
нения заданий в срок, а руко
водители подразделений ие 
предъявляют к ним достаточ
ной требовательности и не осу
ществляют должного контроля 
за выполнением заданий. Осо
бенно плохо обстоит дело в 
МСУ-45 и МСУ-76, где за ок
тябрь реализовали задания со
ответственно на 45 и 43 про
цента, а за первую половину 
ноября н того меньше — на 27 
и 33 процента.

Только по вине этих органи
заций, которыми руководят 
тт. Малинин и Панов, своевре
менно не сданы дом №  13 и ка- 
нализацнонно - насосная стан
ция в квартале 92-93, гараж 
профтехучилища в 22-м микро
районе и общественно-бутовой 
блок пр9 фтех учил ища 180-го ̂ 
квартала. Они виновны и в уг-' 
розе срыва сдачи объектов но
ября — дома №  85 в 9-м мик
рорайоне, общежития №  11 в 
квартале 92-93 и здания ин
формационно - вычислительно
го центра в 49-м квартале.

В  чем же причины этого? 
Например, 13-й дом не вынесен

на утверждение горисполкома 
из-за единственной недоделки 
— участок И. С. Мартьянова 
из МСУ-76 не установил сюда 
светильники, из-за чего СМУ-5 
не может закончить отделочные 
работы. Эти светильники для 
встроенных помещений, как вы
яснилось на планерке по ж и 
лью, были найдены для МСУ-76 
еще 2 ноября, но оно все не 
может завезти их на объект 
и просит «еще один день», хотя 
дом уже, собственно, готов.

Проволочкой занимается на 
засыпке газопровода у дома 
<N2 11 в квартале 92-93 и 
МСУ-45. Притом, т. Малинину 
трудно объяснить, что эти 15— 
20 метров совершенно недопу
стимо засыпать в течение че
тырех недель. Растяжка сроков 
на месяц — непозволительная 
роскошь для строителей. Вме
сте с тем следует заметить, что 
МСУ-45 забыло дорогу и в ста
рые кварталы города, где уже 
не один год зияют в стенах 
квартир дыры, подготовленные 
для проводки газа.

Все эти факты создают впе
чатление, что некоторые руко
водители вспоминают о жилье 
и соцкультбыте только по поне
дельникам в момент планерок

Гмя принципиальныхИли во
заседаний парткома стройки. 
Кое-кто (не только тт. Мали
нин я Пйнов!), очевидно, при
вык, что сдача жилья должна 
быть покЬартальной, а не еже
месячной. Это старые методы 
работы. Их нужно немедленно 
менять и уже сегодня настра
ивать себя на то. чтобы запла
нированное на ноябрь сдать в 
ноябре, а не заглядывать в де
кабрьский календарь: там хва
тит дел и без этого.

Между прочим, тт. Панов 1 
Малинин все обещают, что сде
лают свое в срок. Но стройке 
журавля в небе не надо, ей 
нужны конкретные дела. И  по
тому не случайно партийный 
комитет на последнем заседа
нии вынес т. Малинину взыска
ние за неритмичную сдачу жи
лья и медленную газификацию 
старых кварталов, а т. Панову 
строго указал на плохую орга
низацию электромонтажных ра
бот на объектах жилья и соц
культбыта. Впредь это будет не 
только для них, но и для дру
гих руководителей назиданием 
на будущее: объекты должны 
сдаваться в срок!

В. К И Р И Ч Е Н К О .

20 лет работает в СМУ-2 
Шаминдин Кабылов. И все 
годы — на торкретных ра
ботах. Это трудная профес
сия, не каждому дано про
нести ее с честью через мно
гие годы.

Где только ни приходи
лось работать Кабылову со 
своим звеном: многие объ

екты нефтехимии, очистные 
сооружения, строительство 
базы стройиндустрии.

Труд рабочего отмечен 
многими почестями. Родина 
наградила его орденом Ле
нина. И награду. Шаминдин 
оправдывает только удар
ным трудом.

В этом, решающем году

пятилетки, он внес с това
рищами весомый вклад в 
строительство пусковых 
объектов БОС-2, комплекса 
стирола, других важнейших 
объектов.

На снимке: ударник ком
мунистического труда Ша- 
миндии Кабылов.

Фото В. Н ЕБО ГИ Н А .

Б Е Р Е Ч Ь  Н А Р О Д Н О Е  Д О Б Р О
На нашей стройке постоянно нахо

дится в центре внимания воспитание 
у людей бережного отношения к на
родному добру, ведется борьба с 
бесхозяйственностью, непроизводи
тельными расходами и потерями. Вме
сте с тем, как показывают ревизии и 
проверки, в ряде случаев еще име
ются серьезные упущения и недо
статки, ослабляющие эффективность 
борьбы за сохранность народного 
добра.

Актом ревизии пятого завода же
лезобетонных изделий УПП , прове
денной в сентябре этого года, уста
новлено. например, что руководство 
сквозь пальцы смотрело на недочеты 
в работе завода и не вело борьбу за 
более рентабельную деятельность 
каждого участка и цеха, не полностью 
использовало внутренние резервы. 
Это. привело к срыву выполнения про
изводственной программы и удорожа
нию выпускаемой продукции на 108 
тысяч рублей только за 8 месяцев 
текущего года

На строительные площадки СМУ-2, 
СМУ-3 и СМУ-8 с июня по сентябрь 
было поставлено 440 кубометров не
комплектных железобетонных изде
лий и конструкций общей стоимостью 
на 15,7 тысячи рублей Они числятся 
на объектах по сохранным распискам. 
За восемь месяцев также уплачено 
11,6 тысячи рублей штрафа за про
стой железнодорожных вагонов, а 
потерн от брака изделий составили 
6.7 тысячи рублей.

Здесь неудовлетворительно нала
жен учет цемента и инертных матери
алов. их приемка и списание на про
изводство. Актом ревизии отмечено, 
что без выявления недостач в нару
шение указания главного бухгалтера 
на естественную трату списывались 
цемент и инертные материалы сверх 
установленных норм, что «набежало» 
на 7 тысяч рублей.

Нч заводе №  5 не обеспечена сох
ранность социалистической собствен
ности от порчи. Так. в результате 
длительного бесхозяйственного хра
нения 22,5 кубометра пиломатериалов

превратились в дрова, что дало по
терь на сумму 973 рубля. Списаны на 
издержки производства и 600 комп* 
лектов наличников санкабин стоимо
стью 403 рубля из-за непригодности 
после длительного хранения и порчи 
их при транспортировке. Списание 
пиломатериалов на изготовление опа
лубки производится без сопоставле
ния с действующими нормами.

Следует заметить, что факты нехо
зяйского отношения к народному доб
ру, расточительство, бесконтрольный 
Ьывоз материалов под видом брака и 
случаи прямого хищения на заводе 
замечались плохо, а материалы, год
ные к употреблению, учитывались не
полностью.

Так. в цехе минеральной ваты в 
период реконструкции сушильных ка
мер после разборки стены оставался 
годный кирпич на 89 рублей, но не 
был оприходован и на учет был взят 
только в период ревизии. Здесь спи
сано также более двух кубометров 
бетона марки 100 На какой объект 
израсходован этот бетон, из акта не 
видно. Кирпич и бетон списаны с 
подотчета товарищей Кротова и Каг- 
то.

На подотчете мастера стройгруппы 
И. Т. Мисаилова инвентаризация пи
ломатериала была проведена некаче
ственно, не определена его сортность, 
а спустя два месяца — оформлен акт 
на выбраковку 18 кубометров пило
материала и оприходование его как 
дров. В  период ревизии при снятии 
остатков пиломатериала, находяще
гося на подотчете т. Мисаилова, об
наружены 37 кубометров излишков 
обрезной доски на 497 рублей и 10 
кубометров бруса— на 678 рублей.

Виновные объясняют это примене
нием деталей опалубки, бывшей в 
употреблении, хотя списывались пило

материалы по нормам. Притом, в 
производственных отчетах годная 
возвратная опалубка не значится, и 
сколько использовано ее взамен пи
ломатериала —  установить трудно. 
Тем самым создаются условия для 
хищения излишков и для безнака
занности за перерасход пиломатериа
лов при использовании отработанных 
деталей опалубки. Качественная при
емка пиломатериалов, поступающих 
сюда с ДОКов, организована тоже 
плохо.

На ЗЖБИ.-5 отсутствовал и конт
роль за продажей и вывозкой брако
ванных железобетонных изделий и 
других материальных ценностей. Та
кая «торговая деятельность» причи
няет предприятию убытки, и нема
лые. Так, только при продаже желе
зобетонных изделий кооперативу №  12 
завод понес ущерб в сумме 137 руб
лей (по документам оформлялись од
ни детали, а вывозились другие). И 
не удивительно: в этом кооперативе^ 
состоит членом заместитель главного 
бухгалтера завода т. Фнлягина. Она 
вместо осуществления функций госу
дарственного контролера по сбереже
нию народного добра использовала 
служебное положение и занижала це
ны на изделия при продаже коопе
ративу. не включая в оплату армату
ру по весу.

Так, завод №  5 У П П  только ча
стным лицам продал под видом бра
кованных плиты перекрытий, армату
ру, раствор и товарный бетон на три 
тысячи рублей. В результате прика
зом начальника У П П  виновные во 
всех вышеперечисленных нарушениях 
финансовой дисциплины лица нака
заны.

Л. КА РП О В ,
заместитель главного бухгалтера
стройки.

ГАЗЕТЕ ОТВЕЧАЮТ
СРОК  ОКО-НЧ АНИЯ —

2 0 Н О Я Б Р Я

Как сообщил редакции главный инженер РС У  
В. Яновский, в заметке «В неприглядном виде», 
напечатанной в «Ангарском строителе» 13 октяб
ря, справедливо критиковалось РСУ  за слабую 
работу в автобазе №  1.

Сейчас работы по устройству и облицовк 
ровых канав выполнены полностью. В дд мастеров 
емах навешаны ворота. Усиление пок 
полнено ридсях 8-12. До 20 ноября будннть не к 25 
АЛ «Мечено в сотга.те.воротнш лолятельствах з на 

не.

ж-

Н. Л Ю ГИ Л Е В .



17, СУББО ТА  
1-я программа 

П О К А З Ы В А ЕТ  М О СКВА .
13.00 — Программа передач. 13.05
— Новости. 13.10 — Цветное те
левидение для детей. «Умелые 
руки». 13.40 —  «Здоровье». 14.10— 
Цветное телевидение. «В мире жи
вотных». 15.15 — И. С. Тургенев. 
«Месяц в деревне». Фильм-спек
такль. 18.20 — Чемпионат СССР 
по баскетболу. Мужчины. ЦСКА
— «Динамо» (М ). 19.00 — «Вре
мя». 19.30 — Цветное телевидение. 
«Наш адрес — Советский Союз».
20.30 — Цветное телевидение. 
«Международный День студен
тов».

П О К А З Ы В А ЕТ  И РКУТ С К .
*4.00 — «Решающему году — 
304 ̂ чы й труд». Областной смотр- 
него обрсап1ТбрИгад 21.25 — Про*
— 745 че.,(Я молодежи, 
восьмилетнег

В этом год, —  
щодей изъявили .. _

П О К А З Ы В А ЕТ  М О СКВА.
22.25 — '«Прерия». Художествен
ный фильм.

18, В О С К Р Е С Е Н Ь Е  
1-я программа 

П О К А З Ы В А ЕТ  М О СКВА .
13.00 — Программа передач. 13.05
— Новости. 13.10 — Цветное те
левидение. Для школьников. «Бу- 
дильинк». 13 40 — Служу Совет
скому Союзу!». 14.40 — Для 
школьников Премьера телевизион
ного многосерийного фильма «Ре
бята с нашего двора». История
1-я. 15.20 — Цветное телевидение. 
«Музыкальный киоск». 15.50 —
Цветное телевидение. «Клуб кино
путешествий». 17.00 — К Дню па
кетных войск и артиллерии. Вы 
ступление первого заместителя 
главнокомандующего ракетными 
войсками стратегического назна
чения генерал-полковника Н. Г. 
Григорьева 17.15 — Цветное те
левидение. Чемпионат мира по ху
дожественной гимнастике. Переда
ча из Нидерландов. 17.15 — Цвет
ное телевидение. «Наши соседи».
19.00 — с Время». 19.30 — Концерт 
мастеров искусств 20 20 — На 
экране кинокомедия. «Волга-Вол
га». k

П О К А З Ы В А ЕТ  И РКУТ С К .
22.10 — Музыкальная гостиная.

П О К А З Ы В А ЕТ  М О СКВА.
23.30 — В эфире — «Молодость».
«Молодежь планеты». 00.15 —
«Время». 00.45 — Международная 
встреча по хоккею. Сборная ЧССР
—  сборная Швеции. 3-й период.

2-я программа 
П О К А З Ы В А ЕТ  И РКУТСК .

19.30 — Для школьников. «Наш 
концерт». 20.00 — «Лесная балла
да». Художественный фильм.

Учебный комбинат строительства прс 
изводит набор на курсы с отрывом от 
производства:

Ш О Ф ЕРО В 8-го КЛАССА, срок обу
чения 5 месяцев 13 дней, стипендия 
49 рублей в месяц.

ЭЛ ЕКТ РО С ВА РЩ И КО В, срок обуче
ния 4 месяца, стипендия 76 рублей в 
месяц.

М АШ ИНИСТОВ АВТО КРАНО В (при
нимаются лица, имеющие права води
теля автомобиля), срок обучения 2,5 
месяца, стипендия 76 рублей.

На курсы принимаются лииа с обра
зованием не ниже 8 классов и не мо
ложе 18 лет.

Обращайся по адресу: "оу 
ный, дом 18, телефоны:' 9*53-17, 9-89-43.

И З В Е Щ Е Н И Е
20 ноября в 16 часов в помеще

нии учебно-консультационного 
пункта института народного хо
зяйства по ул. Октябрьской, 54а 
состоится семинар пропагандистов 
школ коммунистического труда.

23 НОЯБРЯ 1973 ГОДА
* откры вается  

янмняя двухдневная б аза  отдыха строителей
в пионерском лагере %

«КОСМОС».
Желающие провести выходные дни в базе отдыха долж« 

ны обратиться в профсоюзный комитет по месту работы.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСИ А
на «АНГАРСКИЙ СТРОИТЕЛЬ»

НА 1974 ГОД
Подписка производится во всех отделениях связи, агент

стве «Союзпечать» и у общественных распространителей печа
ти на нредприя!иях.

Подписная иена на год — 2 руб. 08 коп., на 6 месяцев — 
I руб. 04 коп.

С Т РО И Т ЕЛ Ь ! НЕ ЗА Б У Д Ь  ВЫ П И С А Т Ь  С ВО Ю  ГА ЗЕТ У !

П О С Л ЕД Н И Е  Д Н И  в редакции газеты «Ангарский строи
тель» производится продажа билетов Международной' веще
вой лотереи солидарности журналистов Напоминаем, что ти
раж лотереи состоится в г. Праге (Ч С С Р ) I I  декабря. Ввиду 
этого реализация билетов (их осталось ограниченное количест
во) заканчивается в чегверг, 22 ноября.

Спешите приобрести билеты!

тать, а в ^ г я о г к -fi ул  Октябрьская, 4, комнаты 8 и 12. • Наши телефоны: редактора—84-87 , общий—80-20

ч/пв!  ■ « ям ж ао* торговли И р о к е з * #  облисполкоме, Тм ^аж  3000, 60*84 с а г \р и , д , 3^

н у  ш ш  ж и в о
Летом он назывался пионер

ский лагерь «Теремок». Так в 
обиходе и осталось это назва- 

8 ние. Хотя с первого сентября 
S  светлое, просторное, двухэтаж- 
§ ное здание на опушке леса име- 
К чуется школой-санаторием и 
N борется за право называться 
к  именем Аркадия Гайдара.

Такая школа — первая в на- 
fcj шем городе, ее задачи — оздо- 
R ровление и лечение детей без 
Я отрыва от учебного процесса. 
К Режим дня составлен так, что 
S  дети успевают отдыхать, учить- 
^ ся, лечиться, проводить время 
Ь на воздухе. Время урока со- 
§ крашено на пять минут, и за 
£ счет этого удлиняется боль- 
Й шая пермена: за 30 минут дети 
S  успевают принять второй завт- 
S рак и погулять на улице.
S  ...Лидия Петровна Локтева, глав- 
S  ный врач школы-санатория, пока

зывает лечебный корпус. Ингаля
торий, физиолечебнина, водолечеб
ница, кабинет массажа... Кабинеты 
оборудованы самой современной 
диагностической и лечебной аппа
ратурой. Лечение травами, медом, 
светолечение. электросон — весь 
арсенал врачующих методов меди
цины поставлен на службу здоро
вья ребенка. О школе в городе 
знают мало, но многие из ребят, 
побывав здесь один сезон, захоте
ли остаться на следующий...

— Мы принимаем детей с 
различными заболеваниями: су
ставов и сердца, желудка, пе
чени. с нарушением осанки, 
ослабленных детей, перенесших 
операции или длительное ста
ционарное лечение, — говорит 
Лидия Петровна. — Гороно на
правило нам лучших препода
вателей, владеющих методикой 
обучения и воспитания физи
чески ослабленных детей. А во 
вторую половину дня учитель 
становится для ребят воспита
телем. который знает все сла
бости своих подопечных...

Сезон в этой школф —  чет
верть. Обучение, лечение и со
держание одного ребенка об
ходится государству, к приме
ру, за первую четверть 286 
рублей. А родители платят 40 
рублей 60 копеек, а по льгот
ной путевке—23 рубля 60 копе
ек. К столу ребятам подаются 
свежим овощи, фрукты, молоч
ные продукты, три раза в день 
— мясо. Птггание—диетическое, 
в строгом соответствии с диаг
нозом.

Учатся и живут здесь дети 
со 2-го по 5-й класс.

Весь персонал школы-санатория— 
люди, беззаветно преданные детям, 
знающие их психологию, умеют»'- 
пайти подход к ним. Дома требу
ется немало уговоров, чтобы ребе
нок принял микстуру, а здесь де
ти не боятся уколов, весело пьют 
«горький» аппетитный чай, терпе- 
лиио принимают углекислые ван
ны н хором просят: «Назначьте ки

слородный коктейль». Взрослые су
мели превратить санаторное стро
гое лечение в увлекательную игру, 
которая продолжается в многочис
ленных кружках, на утренниках, на 
лыжных прогулках.

Вторую четверть, второй се
зон существует школа-санато
рий, и за ,это время ее коллек
тив сумел добиться главного: 
связать, слить в единое гармо
ничное целое функции санато
рия, школы и домашнего оча
га. И  всем, кому дороги здоро
вье ребенка, кто озабочен его 
будущим, групком строительст
ва предоставляет возможность 
приобрести путевку в школу- 
санаторий.

Н. БЕЛ О ВА .
На снимках: вверху — на

прогулку; внизу — Сережа 
Азовцев у врача.

Фото В. К У РЬ Я Н И Н О В А .

П ь я н с т в у -б о й !

МНОГОЛИКОЕ
з л о

Беседа врача-травматолога с 
людьми, получившими травму 
в состоянии алкогольного опь
янения, зачастую похожа на до
прос в кабинете следователя. 
Пострадавшие, как правило, в 
один голос уверяют, что трав
му они получили в пути сле
дования на работу (или с ра
боты), что дает право на полу
чение больничного листа и со
храняет доброе имя в коллек
тиве. И лишь сопоставление 
фактов, анализ травмы, звонки 
в «скорую», в больницу, где 
была оказана первая помощь, 
в милицию помогают врачу ус
тановить истинную картину.

Бытовой травматизм на поч
ве пьянства очень высок в под
разделениях стройки. За де
вять месяцев этого года он- со
ставил на 100 человек 1.6 слу
чая, которые дали, в свою оче
редь, 33.1 дня нетрудоспособ
ности. По числу дней нетрудо
способности «лидируют»
СМУ-2. СМУ-6. УМ  и АТ и 
А\СУ-42 треста Востокхиммон- 
таж. СМУ-5. РСУ, СМУ-4. 
Причем, анализ показывает, 
что в числе получивших трав
мы в опьяненном виде много 
молодежи до 30 лет.

Работнт чу СМУ-6 10 Тюрю- 
мину семнадцать лет. Однако 
это не помешало ему напиться 
до такой степени, что. потеряв 
над собой контроль и способ
ность ориентироваться, он вы
пал из окна в подвал, надолго 
потерял сознание и очнулся с 
резаной паной в области пра
вого надбровья Восемнадцати- 
летннй слесарь подкрановых 
путей УМа В Шадрунов сво
бодное время вечером провел 
в задушевной беседе с бпатом 
за бутылкой водки В итоге— 
пьяная драка, в которой  брат 
порезал его бритвой И Пояр
ков. работающий в СМУ-2. по 
дороге -с работы выпал из ав
томашины и вывихнул правое 
предплечье. Случай этот приме
чателен еще и тем. что Пояр
ков напился на работе.

Цеховые врачи на производ
стве проводят большую профи

лактическую работу, выпуска
ются санитарные бюллетени, 
читаются лекций, демонстриру 
ются документальные фильмы, 
рассказывающие о вреде пьян
ства. Но отдача от этих меро
приятий пока что невелика 
Санитарное просвещение никак 
не коснулось, к примеру, экс
педитора треста Востокхим- 
монтаж, 50 лет от поду. И. B v  
енльева. 30 сентября отец се
мейства Васильев в бессозна
тельном состоянии был подо
бран в подъезде дома и до
ставлен машиной «скорой по
мощи» в больницу. Диагноз* 
сотрясение головного мозга и 
ушибленная рана головы.

Попадают в это число и пред
ставительницы «прекрасного 
пота». Л Буланнева, кранов 
щипа треста Востокхим мои
таж. возраст—20 лет. в состо
янии алкогольного похмелья 
выпрыгнула из окна и потеря 
ла сознание. Это — со слов 
очевидцев, так как сама Булан- 
иева о происшедшем ничего не 
помнит. 52-летняя Е. Сыскова 
работница столовой ДО К а-2, 
была подобрана на дороге 
Предполагается, что ее сбила 
машина. При обследовании вы
яснилось. что Сыскова была 
пьяна До сих пор находится в 
больнице, в тяжелом состоя
нии...

Таких примеров множество 
Пьяные, «неуправляемые» лю
ди становятся жертвами тран
спорта, лестничных маршей, 
легкой добычей хулиганов «Из 
бит неизвестными» — такое 
объяснение дают более трети 
пострадавших. Зло, приноси
мое пьянством, многолико.

Тот факт, что бытовой трав
матизм на почве пьянства ве
лик, показывает, как еще недо
статочна борьба с ним Осо
б е н н о го  касается службы тех
ники ‘безопасности. Причины 
травм нередко расследуются 
слабо и списываются на спа
сительный «травматизм в пути 
следования», создавая тем са
мым удобную лазейку для лю
бителей выпить и после «по- 
бюллетеннть» за государствен
ный счет.

Щ ЕД Р И К О В ,
доверенный врач Ц К проф
союза.

Редактор Б. Я В О Л Ь Ф О В ГК И П .
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